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令 和 ７ 年 ３ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ 羅 針 盤 

代 表 

７番議員 

齊 藤 秀 樹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月２８日 

（金） 

10:00 

～11:30 

予定 

１ 財政状況について 

 ⑴ 予算編成について 

  ① 令和６年度予算の評価について 

  ② 令和７年度予算の編成について 

  ③ 財政健全化について 

  ④ 経常的経費の削減に向けて 

 ⑵ 宿泊税について 

  ① 現状における県の制度設計について 

  ② 木更津市の基本的な考え方について 

２ きさらづ地域循環共生圏の創造に向けた取組について 

 ⑴ 里山の再生について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の取組について 

 ⑵ 資源循環の促進について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の取組について 

 ⑶ 食・有機農業について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の取組について 

 ⑷ 再生可能エネルギーについて 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の取組について 

 ⑸ 里海の活用について 

  ① 現在の取組について 

  ② 今後の取組について 

３ 大規模災害について 

 ⑴ 災害対策本部について 

  ① 災害発生直後からの初動体制について 

② 災害対策本部に従事する職員の労務管理について 

③ 市民への情報伝達の方法について 

④ 職員の訓練や研修の実施状況について 

 ⑵ 大規模災害時の子どもの安全・安心について 

  ① 学校における子どもたちの災害対応と安全確保について 

② 各学校の避難計画と保護者との連携について 
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羅 針 盤 

代 表 

７番議員 

齊 藤 秀 樹 

 

③ 災害発生後の教育活動の継続・再開計画について 

④ 災害後の子どもたちへの心のケアについて 

 ⑶ 災害廃棄物について 

  ① 処理体制について 

② 仮置場候補地規模拡大について 

４ 職員の定年延長と働き方について 

 ⑴ 定年延長制度導入状況について 

  ① 定年延長の職員について 

② アドバイザーについて 

 ⑵ 役職定年後の働き方について 

  ① ６０歳以上の職員の働き方について 

② 職場が活きる働き方について 

５ 金田地区の整備について 

 ⑴ 金田西まちづくりについて 

  ① 区画整理事業の進捗状況について 

② 県のサウンディング調査について 

③ 金田第１駐車場再整備の完成時期について 

 ⑵ 金田地区の道路状況について 

  ① 東京湾岸道路における本市の対応について 

２ 公 明 党 

代 表 

１６番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月２８日 

（金） 

13:10 

～14:40 

 予定 

１ 防災・減災対策の推進について 

 ⑴ 各種訓練等の充実について 

  ① きさらづ防災フェスタ 

  ② 木更津市防災訓練 

  ③ ＢＯＳＳシステム運用訓練 

  ④ 応急給水訓練 

 ⑵ 防災情報の周知について 

① 乳幼児のいる家庭や外国人向けの発信 

  ② 出前講座 

  ③ きさらづ安心・安全メール、木更津市公式ＬＩＮＥ等のツ

ール 

 ⑶ 避難所の環境整備について 

① 学校体育館の空調整備 

２ 自殺対策の強化について 

 ⑴ 自殺対策を支える人材育成について 

  ① ゲートキーパー研修の拡大 

  ② 心のサポーター研修の実施 

 ⑵ 住民への啓発と周知について 

① 講演会の充実 

  ② トイレ用相談窓口案内シールの活用 

 ⑶ 子どもの自殺危機の対応について 
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公 明 党 

代 表 

１６番議員 

渡 辺 厚 子 

 

① 相談体制の充実 

  ② 「かくれてしまえばいいのです」、「ＳＯＳフィルター」

等の活用 

３ 介護事業の適正な運営について 

 ⑴ 介護保険給付の適正化について 

  ① 介護給付費適正化事業 

 ⑵ 介護人材確保の支援について 

① 介護職員初任者研修費用補助事業 

  ② 介護職種外国人技能実習生日本語学習支援事業 

 ⑶ 介護サービスの質の確保・向上について 

① 地域密着型サービス事業者等への指導等 

  ② 介護相談員等派遣事業 

４ スポーツ活動の推進について 

 ⑴ 生涯スポーツの推進について 

  ① スポーツ・レクリエーション大会 

  ② 木更津市オリジナルゆるスポーツ 

  ③ 東京２０２５デフリンピックに関連した取組 

３ 自由民主クラブ 

代 表 

２３番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月２８日 

（金） 

15:00 

～16:30 

予定 

１ ウエルネス社会の実現に向けた取組について 

 ⑴ パークベイプロジェクトについて 

  ① 鳥居崎海浜公園について 

  ② 富士見通りの状況について 

  ③ 木更津港の再整備について 

 ⑵ オーガニックな取組について 

① 評価について 

  ② 有機米の学校給食への提供状況について 

 ⑶ ゼロカーボンシティについて 

① これまでの取組について 

  ② 本市の公用車の電気自動車の導入状況について 

  ③ 太陽光パネルや蓄電装置の導入について 

 ⑷ アクアコインについて 

① 評価について 

 ⑸ 市民参加の推進について 

  ① 市民参加型合意形成プラットホームについて 

２ 職員の働きやすい体制について 

 ⑴ 構成について 

  ① 職員数について 

  ② 職員数にカウントされない人数について 

  ③ 技術職の採用状況について 

  ④ あるべき姿について 

３ 下水道について 
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自由民主クラブ 

代 表 

２３番議員 

斉 藤 高 根 

 

 

 ⑴ これからの下水道の進め方について 

  ① これからの整備計画について 

  ② 水処理施設の増設について 

  ③ 管渠の点検について 

４ 農業政策について 

 ⑴ 地域計画の進捗状況について 

  ① 関係者への説明について 

  ② 農業者への効果について 

 ⑵ 農業支援センターの設立について 

① 目的について 

  ② 農業者への効果について 

 ⑶ 農振農用地の見直しについて 

① 見直しの時期について 

  ② 現状における弊害と見直しによる効果について 

４ 新 栄 会 

代 表 

６番議員 

安 藤 順 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（月） 

10:00 

～11:30 

予定 

 

１ 令和７年度施政方針について 

 ⑴ 第２期中心市街地活性化基本計画について 

  ① 現計画の評価について 

  ② 第２期計画の基本方針について 

  ③ 主な事業について 

 ⑵ 第３期子ども・子育て支援事業計画について 

  ① 現計画の評価について 

  ② 第３期計画の基本的な考え方について 

  ③ 主な取組について 

 ⑶ 魅力発信力の強化について 

  ① これまでの取組と評価について 

  ② これからの方向性について 

 ⑷ 移住・定住の推進について 

  ① これまでの取組と評価について 

  ② これからの方向性について 

２ 木更津市の防災について 

 ⑴ 災害に強いまちづくりの推進について 

  ① 木更津市の現状について 

  ② 現在の課題について 

  ③ 最優先事項について 

 ⑵ 地区別防災指針について 

  ① 現在市で把握できている地区別の災害時の課題など市の認

識について 

  ② それに対する取組について 

  ③ 今後の方向性・指針について 

 ⑶ 地区防災計画について 
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新 栄 会 

代 表 

６番議員 

安 藤 順 子 

 

  ① 本市の地区防災計画の策定の現状について 

  ② 現在の課題について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑷ 民間との連携について 

  ① 現状について 

  ② 現在の課題について 

  ③ 今後の取組について 

３ 地産地消による地域経済の活性化について 

 ⑴ 市内農林水産物の消費拡大について 

  ① 取組の状況について 

  ② 取組の効果について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑵ 道の駅「木更津 うまくたの里」について 

  ① 運営の状況について 

  ② 市内農林水産物の取扱いについて 

  ③ 施設の課題について 

  ④ 今後の取組について 

５ １２番議員 

竹 内 伸 江 

 

３ 月 ３ 日 

（月） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 包括的な居住支援体制について 

 ⑴ 生活困窮者自立支援法における居住支援について 

  ① 相談の現状について 

  ② 課題の解決について 

  ③ 今後の取組について 

 ⑵ 住宅セーフティネットについて 

① 居住サポート住宅について 

  ② 居住支援協議会について 

  ③ 公営住宅の活用について 

６ ２２番議員 

大 野 俊 幸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ３ 日 

（月） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 下水道事業について 

 ⑴ 下水道汚泥の堆肥化事業について 

  ① 堆肥化事業の目的について 

  ② 堆肥化事業の事業者選定方法について 

  ③ 優先交渉権者について 

２ 地方自治体の契約について 

 ⑴ プロポーザル方式について 

  ① 公募型プロポーザル方式のあり方について 

３ 安心して暮らせるまちづくりについて 

 ⑴ がん患者への支援について 

  ① 在宅療養する若年がん患者について 

  ② 医療用補整具購入費について 
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７ １５番議員 

座 親 政 彦 

 

３ 月 ３ 日 

（月） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 人を大切にする行政運営について 

 ⑴ オーガニックビズについて 

  ① 実証実験の現時点での受け止めについて 

  ② アンケート結果について 

  ③ 次年度以降の対応について 

 ⑵ ハラスメント対応について 

① 相談窓口とフォロー体制について 

  ② 主な相談内容と件数について 

  ③ 本市の対応事例について 

 ⑶ 人材育成基本方針について 

① 適材適所の人事管理について 

  ② 人事評価制度について 

  ③ 人材の確保について 

２ 宿泊税導入に向けた動きについて 

 ⑴ 本市の現状について 

  ① 課税客体別の宿泊施設数について 

  ② 観光入込客数と宿泊者数について 

  ③ 観光施策に係る予算について 

  ④ 先進自治体における宿泊税の活用事例について 

８ １番議員 

吉 田 眞 紀 人 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 公園施設について 

 ⑴ 公園整備について 

  ① 公園数の見通しについて 

  ② 維持管理費について 

  ③ 市民の意見について 

２ 学校教育について 

 ⑴ 部活動地域移行について 

  ① 国や県の方針について 

  ② 木更津市部活動地域移行協議会について 

  ③ 部活動の現状について 

  ④ 教員の負担について 

  ⑤ 課題と今後について 

３ スポーツイベントについて 

 ⑴ チャレスポ ｉｎ ＫＩＳＡＲＡＺＵについて 

  ① 開催目的・意義について 

  ② これまでの総括について 

  ③ 今後の継続開催について 

９ １７番議員 

田 中 紀 子 

 

 

３ 月 ４ 日 

（火） 

11:00 

～12:00 

１ 生きる権利を守るための生活保護 

 ⑴ 生活保護担当の人員体制 

  ① 社会福祉主事の有資格者 

  ② 経験年数が１～３年未満 
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１７番議員 

田 中 紀 子 

 

予定  ⑵ 生活保護の申請時の手続 

① 窓口での聞き取りの記録 

  ② 申請から開始までの時間 

  ③ カード払い分の残金扱い 

  ④ 扶助費や返還金等の内訳 

  ⑤ 決定前に就職活動を指導 

 ⑶ 変わりゆく社会で生きる 

① 就労中断中の自動車保有 

  ② 障害者らの車利用を拡大 

  ③ クレジットカードの使用 

④ 外国人の言語の壁を配慮 

  ⑤ 出産扶助の算出根拠とは 

  ⑥ 重度障害者加算認定件数 

⑦ 困難を抱える女性の保護 

⑧ 厳しすぎるエアコン設置 

⑨ 生活保護と年金の併用可 

⑩ 不動産担保型生活資金制度 

 ⑷ 変わりゆく社会での啓発 

  ① 「保護のしおり」の改訂 

２ 公民館のコミュニティセンター化を問う 

 ⑴ 渡辺市長令和７年度施政方針 

  ① 新たなコミュニティの場 

  ② 新たな価値とつながりを 

 ⑵ 公民館を廃止して公の施設に 

① 地域連携・活性化は市長部局で 

  ② 従来の生涯学習・社会教育の場 

 ⑶ 「複合施設」での中央公民館 

① 見えない一中学区としての機能 

  ② まちづくり構想・計画は公民館 

 ⑷ 受益者負担が崩れる指定管理 

① 指定管理者が利用料金を定める 

１ ０ ８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 小規模特認校（きさらづ特認校）について 

 ⑴ 特色ある教育活動 

  ① 特色ある教育活動とは何か 

  ② 各校の特色ある教育活動 

  ③ 特色ある教育活動の実施による効果 

 ⑵ 学校運営協議会 

① 設置の目的 

  ② 協議内容 

  ③ 実施評価 
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８番議員 

佐 藤 修 一 

 

 

 

 

 

 ⑶ 小規模特認校の運営評価 

① 小規模校のメリットとデメリット 

  ② 現状の評価 

  ③ 今後、小規模特認校に期待すること 

  ④ 課題について 

２ 学校給食食材の調達について 

 ⑴ 学校給食使用野菜について 

  ① 使用野菜の調達について 

  ② 地元野菜の使用について 

  ③ 有機野菜の使用について 

 ⑵ 使用する野菜の規格について 

① 野菜の大きさや形状 

  ② 大きさや形状を制限する理由 

  ③ 課題について 

 ⑶ 食材価格について 

① 価格高騰への対応 

② 今後の価格高騰への対応 

１ １ ４番議員 

藤 田 真 澄 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（火） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 福祉に関わることについて 

 ⑴ ヘルプマークについて 

  ① ヘルプマークの周知と啓発について 

  ② アンケートの内容について 

  ③ 記載の違いについて 

  ④ 意見について 

  ⑤ アートとのコラボについて 

 ⑵ 介護情報に関する情報の提供等について 

① ケアマネジャーの負担について 

２ 猫を起因とする問題について 

 ⑴ 現在の状況について 

  ① 相談件数と主な内容について 

  ② 対応状況について 

  ③ 課題について 

１２ ３番議員 

柗 井 晃 治 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ４ 日 

（火） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 快適で健康的な行政運営に向けて 

 ⑴ 健康経営について 

  ① 本市の健康経営に対する考え方について 

  ② ウェルビーイング向上の取組について 

 ⑵ 労働生産性について 

① 本市職員の健康状態の把握について 

  ② 職員の健康増進に向けた現状の取組について 

２ 教育行政について 

 ⑴ 小中学校における夏場の体育活動について 
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３番議員 

柗 井 晃 治 

 

  ① 夏場の体育活動の実施状況について 

  ② 今後の取組について 

 ⑵ 児童生徒の体力低下について 

① 本市の児童生徒の身体能力について 

  ② 体力向上に向けた取組について 

  ③ 外部講師等の活用について 

 ⑶ 学校施設環境整備について 

① ガスヒートポンプ式エアコンの導入について 

  ② 補助金の活用について 

１３ ９番議員 

神 蔵 五 月 

 

３ 月 ５ 日 

（水） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 安心・安全でいきいきした暮らしづくり 

 ⑴ がん検診について 

  ① 受診しやすい取組について 

  ② 情報発信について 

 ⑵ 年末年始の当番医について 

① 診療体制について 

  ② 診療内容について 

２ 資源循環の推進 

 ⑴ 減量化・資源化について 

  ① ごみの現状について 

  ② 取組について 

 ⑵ プラスチックの資源循環について 

① プラスチック一括回収について 

  ② ペットボトルのリサイクルについて 

 ⑶ リチウムイオン電池等の回収について 

① クリーンセンターにおける危険事例について 

  ② リチウムイオン電池の回収について 

１４ １０番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ５ 日 

（水） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ プラスチック一括回収について 

 ⑴ 「容器包装プラスチック」の指定袋について 

  ① 廃止すべきと考えるがいかがか 

２ 木更津飛行場周辺まちづくり実施計画について 

 ⑴ 江川総合運動場周辺の築山について 

  ① どのような人の避難を想定しているか 

 ⑵ 江川総合運動場周辺の駐車場について 

① どのような災害の時に自動車を誘導するか 

 ⑶ 江川総合運動場周辺の事業費について 

① 事業費が１８億円以上、防衛省からの補助が６割では、事

業費の負担が多すぎないか 

 ⑷ 吾妻公園周辺へのシャトルバスの運行について 

  ① 運行事業者、運賃、コース、本数などの詳細について伺う 

 ⑸ 木更津市景観計画における富士見通りの色彩の基準について 
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１０番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

  ① 沿道の建物にも及ぶか 

 ⑹ 説明会での市民とのすれ違いについて 

  ① 理解を得られる日が来ることは難しいと考えるがいかが

か 

３ 学校教育について 

 ⑴ 小中高生の自殺者数の増加について 

  ① 木更津市はどう捉えているか 

 ⑵ 教職員未配置数の増加について 

① 木更津市の実態はどうか 

 ⑶ 岐阜県飛騨市の作業療法士の活用について 

① 木更津市の受け止めはどうか 

４ 災害への対策について 

 ⑴ 避難所の整備について 

  ① 文部科学省による「学校体育館に空調を整備する自治体へ

の特例交付金」についての木更津市の対応はどうか 

  ② 空気清浄機の準備はあるか 

５ 森林環境譲与税について 

 ⑴ 令和６年度の概要と今後について 

  ① 令和６年度の譲与額を伺う 

  ② 令和６年度の重点的な施策は何か 

  ③ 森林整備広域連携協定についての所見を求める 

６ 基礎的財政収支（プライマリーバランス）について 

 ⑴ 木更津市の見通しについて 

  ① ２０２５年度の見通しはどうか 

  ② 公共施設整備への支出が続く今後の見通しはどうか 

１５ ２１番議員 

近 藤  忍 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 月 ５ 日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 飛行場周辺まちづくりについて 

 ⑴ 吾妻公園 

  ① 概算事業費 

  ② 周辺の整備 

  ③ 防衛補助金 

 ⑵ 江川総合運動場周辺 

  ① 概算事業費 

  ② 民間事業者 

  ③ 周辺の整備 

 ⑶ 木更津駅周辺 

  ① 市民の意見 

  ② 富士見通り 

 ⑷ 旧庁舎跡地 

  ① 住民の理解 

  ② 広域事業化 
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２１番議員 

近 藤  忍 

  ③ 民間の意向 

 


